

Risques d'accidents plus élevés chez les femmes

Un rapport de recherche publié par le Conseil consultatif fédéral sur le statut de la femme conclut que les femmes sont exposées à un plus grand nombre de risques professionnels que dans le passé. Le document donne deux raisons à cet état de choses: l'augmentation du nombre de femmes sur le marché du travail et la variété toujours plus grande d'emplois auxquels elles aspirent.

Ce rapport de vingt-sept pages intitulé: *Risques à la santé chez la femme au travail: une vue d'ensemble* comprend une liste bibliographique des principales lois canadiennes sur l'hygiène du travail, ainsi que plusieurs statistiques. L'auteur aborde aussi la question des risques possibles entraînés par des emplois occupés traditionnellement par des femmes, comme: les hôtesse de l'air – fatigue, bruit et oxyde de carbone – les assistantes dentaires – exposées aux anesthésiques et aux radiations – les employés d'hôpitaux – en contact avec des maladies contagieuses, et des produits chimiques – les travailleurs en électronique – arsenic, amiante, plomb, mercure et autres – les coiffeuses – produits chimiques pouvant représenter un risque – travailleurs en laboratoire – infections, produits chimiques toxiques, utilisation d'équipement radioactif – les travailleurs de bureau – mauvaise ventilation, éclairage inadéquat, bruit, monotonie, travail impersonnel, longues heures de travail assis au même endroit, ce qui peut nuire si la chaise est inconfortable – les enseignantes – l'angoisse, les maladies contagieuses incluant la rougeole, les oreillons et la grippe.

Le document rapporte aussi que les femmes qui travaillent dans l'industrie du textile, ou dans les blanchisseries et mai-

sons de nettoyage à sec, sont aussi exposées à une variété de produits chimiques.

Ventes de véhicules automobiles neufs

En juillet, les ventes de véhicules automobiles neufs ont totalisé 108 760 unités, soit une hausse de 1,6 p.c. par rapport à 1976. Dans ce nombre, on compte 61 802 voitures particulières (4,4 p.c. de moins) et 27 799 véhicules commerciaux (3,3 p.c. de plus) fabriqués aux États-Unis, ainsi que 17 760 voitures particulières (24,4 p.c.) et 1 399 véhicules commerciaux (19,8 p.c.) fabriqués outre-mer.

La valeur totale des ventes a augmenté de 7,4 p.c. pour atteindre 681,5 millions \$. On a vendu pour 376,5 millions \$ de voitures particulières fabriquées aux États-Unis et au Canada, soit 2,7 p.c. de plus, et pour 214,4 millions \$ de véhicules commerciaux (9,3 p.c. de plus). Les ventes de voitures particulières fabriquées outre-mer ont atteint 83,7 millions \$, soit 26,1 p.c. de plus, pendant que les ventes de véhicules commerciaux atteignaient 7 millions \$, soit 27,3 p.c. Le nombre total des véhicules commerciaux vendus comprend 373 autocars et autobus d'une valeur de 6,7 millions de dollars.

Désaisonnalisées, les ventes de juillet de voitures particulières fabriquées au Canada et aux États-Unis ont augmenté de 9,7 p.c. par rapport à 1976 pour totaliser 65 984, et celles de voitures particulières fabriquées outre-mer ont baissé de 4,2 p.c. pour atteindre 16 407. Pour ce qui est des véhicules commerciaux, on en a vendu 31 332, soit une hausse de 19,8 p.c.

Pour les sept premiers mois de 1977, les ventes totales ont atteint 831 103 unités (787 674 en 1976).

Nouvelles brèves

La Conférence interprovinciale des ministres de la Santé, qui s'est tenue récemment à Québec, a demandé que les sous-ministres des dix provinces et des territoires du N.-O. et du Yukon se rencontrent en décembre pour étudier un projet de secrétariat permanent.

L'indice des prix à la consommation au Canada, a progressé de 0,4 p. cent au cours du mois dernier, ce qui constitue la

plus faible augmentation depuis décembre 1976. La hausse pour les 12 mois précédents, soit depuis août l'an dernier, se situe à 8,3 p. cent.

Les hommes d'affaires sont plutôt pessimistes quant aux possibilités d'amélioration sensible de la performance de l'économie canadienne au cours des six prochains mois. Lors d'un sondage auprès des membres du Conference Board, 58 p. cent d'entre eux prévoient que la situation demeurerait stagnante jusqu'au printemps.

L'Université Laval de Québec, la plus ancienne université du Canada, fête ses 125 ans cette année. En effet, c'est le 8 décembre 1852 que la reine Victoria octroyait une charte royale par laquelle elle reconnaissait à Laval le statut d'université.

A l'occasion de son jubilé, la reine Elizabeth II effectuera une visite de six jours à Ottawa, du 14 au 19 octobre, au cours de laquelle elle ouvrira le Parlement et s'adressera à la nation dans un discours radiodiffusé. Le 18 octobre, elle lira le discours du trône à la cérémonie d'ouverture de la troisième session du trentième Parlement.

Des chercheurs de la station de Vineland ont réussi à mettre au point une méthode permettant de prévoir, à deux ou trois jours près, la date de la récolte de diverses variétés de pêches et de fraises cultivées dans le sud de l'Ontario.

Le secrétaire d'État a annoncé récemment que la Direction des groupes minoritaires de langue officielle a octroyé plusieurs subventions à neuf associations de l'Alberta (84 295\$), à six du Manitoba (13 000\$) et à huit de l'Ontario (97 248\$).

Le député du comté d'Hamilton-Wentworth, M. Sean O'Sullivan (progressiste conservateur) a annoncé qu'il abandonnait sa carrière politique pour s'engager dans la voie du sacerdoce au sein de l'Église catholique. M. O'Sullivan, qui a été élu pour la première fois en 1972 à l'âge de vingt ans, était le plus jeune député de toute l'histoire canadienne.

Un nouveau règlement sur les émissions de mercure est entré en vigueur. Émis en vertu de la Loi sur la lutte contre la pollution atmosphérique, le règlement ordonne aux usines de chlore et de soude caustique de faire rapport sur leur matériel antipollution ainsi que sur le mauvais fonctionnement et les pannes de leurs procédés.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services d'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticario de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.